
 
 
 
 
 

Protokoll über den ordentlichen Verbandstag des 
Hamburger Tisch-Tennis-Verband e.V. 

am Montag, den 13.Mai 2024, 
Haus des Sports, Schäferkampsallee 1, 20357 Hamburg 

 
Beginn: 19:07 Uhr 
Ende:  21:45 Uhr  
 
Teilnehmer: Gemäß Anwesenheitsliste, die dem Original des Protokolls beigefügt ist. 
 
Top 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Der Präsident Lothar Baumann begrüßt Andreas Hain (DTTB-Präsident) und die 
erschienenen Vereinsvertreter und Gäste und eröffnet den Verbandstag.  
 
Der Verbandstag wurde am 21.02.2024 in der Verbandsmitteilung 1031 form- und 
fristgemäß angekündigt. Die Einladung wurde unter Beifügung der Tagesordnung 
form- und fristgemäß am 25.04.2024 versandt und somit ist der Verbandstag 
beschlussfähig. 
 
Top 2  Grußwort Andreas Hain (Präsident DTTB) 
 
Andreas Hain begrüßt die Anwesenden und richtet Grüße des DTTB aus. Er wünscht 
dem Verbandstag gutes Gelingen. 
 
Top 3: Feststellung der Anwesenheit  
 
Bei Eröffnung sind 53 Vereine mit 587 Stimmen anwesend. 

 
Top 4: Gedenken an die Toten 
 
Der Präsident gedenkt der im zurückliegenden Jahr Verstorbenen und bittet um eine 
Schweigeminute.  
 
Top 5: Wahl des Tagungspräsidiums 
 
Der Präsident schlägt zur Wahl des Tagungspräsidiums Dr. Tilman Rückert, 
Walddörfer SV und Sebastian Stegemann, TH Eilbeck, vor. Weitere Vorschläge gibt 
es nicht. 
 
Die Versammlung beschließt einstimmig, Dr. Tilman Rückert und Sebastian 
Stegemann ins Tagungspräsidium zu wählen. 
 
 
 



Top 6: Ehrungen 
 
Bronzene Ehrennadel 
 
Helge Runkel ist seit 24.05.1981 als Schiedsrichter für den HTTV tätig. Das sind 43 
Jahre, die Helge viele Stunden seiner Freizeit für den Verband geopfert hat. 
 
Gunter Lemke baut im Verein eine großartige junge Truppe neu auf. Er engagiert sich 
sowohl bei der Mitgliedergewinnung, fördert aber auch ältere Jugendliche, die er aktiv 
im Training, bei Betreuungen und in die Organisation einbaut. Aktuell versucht er eine 
Lösung zu finden, wie er Tobias Schwarz als BFDler engagieren kann. 
 
Silberne Ehrennadel 
 
Horst-Peter Scheffel ist seit 03.10.1983 als Schiedsrichter für den HTTV tätig. Das 
sind fast 41 Jahre, die Horst-Peter viele Stunden seiner Freizeit für den Verband 
geopfert hat. 
 
Wolfgang Wiechens ist seit 19.01.1976 bis 24.03.2024 (48 Jahre) Schiedsrichter. Im 
SR- Ausschuss war er vom 28.04.2002 (kommissarisch) und ab 05.03.2003 (offiziell) 
bis 20.01.2024 (22 Jahre) tätig. 
 
Martin Kannemann ist seit 15.03.2009 bis 30.06.2023 (14 Jahre) Schiedsrichter. Im 
SR- Ausschuss war er von Mitte 2011 (kommissarisch) bis Januar 2014 und von 
Januar 2014 bis 30.06.2023 (offiziell) 12 Jahre tätig. 
 
Sabine Weichel baut im Verein eine großartige junge Truppe neu auf. Sie engagiert 
sich sowohl bei der Mitgliedergewinnung, fördert aber auch ältere Jugendliche, die sie 
aktiv im Training, bei Betreuungen und in die Organisation einbaut. Aktuell versucht 
sie eine Lösung zu finden, wie sie Tobias Schwarz als BFDler engagieren kann. 
 
TOP 7  Vorstellung PSG-Ansprechperson 
 
Sebastian Stegemann stellt seine Arbeit im Verband vor. Er ist mit Insa Mingers in der 
Prävention sexualisierter Gewalt (PSG) für den Verband tätig. 
 
Bei Vorfällen sexualisierter Gewalt dürfen sich alle Personen jederzeit an Insa und 
Sebastian für ein vertrauliches Beratungsgespräch wenden. 
 
Sei es... 
- bei eigenen Gewalterfahrungen, die mit niemandem sonst geteilt werden können; 
- bei Fragen zu den nächsten Interventionsschritten; 
- zur Absicherung, ob der bisherige Prozess so in Ordnung ist; 
- zur Psychohygiene aufgrund der belastenden Situationen; 
- oder einfach bei einem mulmigen Bauchgefühl 
 
Jede Person, die einen Beratungsbedarf spürt, ist hier richtig. Wir beraten sowohl 
betroffene als auch anderweitig involvierte Personen (z.B. Zeug*innen, Eltern) sowie 
Vereine. In jedem Fall liegt unser Fokus auf dem Wohl der Betroffenen. 
 
 



Top 8: Aussprache 
 
8.1   Zu den schriftlichen Berichten: 
 
Bericht des Präsidenten 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Vizepräsidenten 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Schatzmeisters 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Sportwartes 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Seniorenwartes 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht der Jugendwartin 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Lehrwartes 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
Bericht des Verbandsschiedsrichterobmanns 
 
Es gibt zum Bericht keine Ergänzungen und keine Nachfragen. 
 
8.2 Allgemeine Aussprache 
 
Es gibt keine Wortmeldungen zur allgemeinen Aussprache. 
 
Top 9: Bericht der Revisoren 
 
Erwin Köhn, Spvvg. Billstedt-Horn, erklärt, dass es keine weiteren Bemerkungen zum 
Bericht der Revisoren gibt. 
 
Top 10: Genehmigung des Jahresabschlusses 2023 
 
Es sind nunmehr 53 Vereine mit 587 Stimmen anwesend. 
 
Der Jahresabschluss 2023 wird einstimmig genehmigt. 



 
Top 11: Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2024  
 
Susanne Paul fehlen im Haushaltsplan mehrere Tausend Euro. Die Erhöhung der 
Ausrichterpauschalen sind im Haushaltsplan nicht enthalten. Die Erhöhung der 
Schiedsrichterpauschalen findet sich im Haushaltsplan nicht wieder. 
 
Peter Dietterle antwortet darauf, dass die Kosten für die Schiedsrichter in den 
Planungen der Jugend und Erwachsenen verbucht werden. Es wird nicht konkret pro 
Veranstaltung geplant. Es erfolgt eine pauschale Planung aufgrund der Erfahrungen 
der letzten Jahre.  
 
Nachfrage Martin von Kann, SC Condor, warum die Planungen für den Seniorensport 
um die Hälfte gekürzt werden. 
 
Peter Dietterle erklärt, dass im Vorjahr zwei überregionale Veranstaltungen der 
Senioren stattgefunden haben. Das erklärt die Kürzung der Planzahlen auf das 
Niveau ohne überregionale Veranstaltungen. 
 
Der Haushaltsvoranschlag 2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
Top 12: Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 
 
Dr. Tilman Rückert fragt, ob eine Einzelentlastung erfolgen soll. Dieses wird nicht 
gewünscht. 
 
Horst Lormes (SG Farmsen-Bramfeld) stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 
 
Top 13: Neu- und Ergänzungswahlen 
 
Es sind weiterhin 53 Vereine mit 587 Stimmen anwesend. 
 
Die Wahlen führen zu folgenden Ergebnissen: 
 
Präsident (3Jahre) 
 
Das Präsidium schlägt Katrin Görgen zur Wahl vor. Da Katrin Görgen selbst aufgrund 
ihres Urlaubs nicht anwesend ist, liegt eine schriftliche Bestätigung vor, dass sie sich 
zur Wahl stellen würde. 
 
Katrin Görgen wird von Wolfgang Sohns kurz vorgestellt.  
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Katrin Görgen wird bei 7 Enthaltungen mehrheitlich gewählt. Katrin Görgen nimmt die 
Wahl an. 
 
Sportwart (2 Jahre) 
 
Karsten Reinecke, TH Eilbeck, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 



 
Karsten Reinecke wird einstimmig gewählt. Karsten Reinecke nimmt die Wahl an. 
 
Breitensportwart (2 Jahre): 
 
Es gibt keine Vorschläge aus der Versammlung. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
Schulsportwart (2 Jahre) 
 
Es gibt keine Vorschläge aus der Versammlung. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
Pressewart (1 Jahr)  
 
Es gibt keine Vorschläge aus der Versammlung. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
1.Beisitzer Ehrenrat (2 Jahre): 
 
Vera Meyer, TTC Neuenfelde, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Vera Meyer wird einstimmig gewählt. Vera Meyer nimmt die Wahl an. 
 
2.Beisitzer Ehrenrat (2 Jahre): 
 
Andre Arscholl, USC Paloma, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Andre Arscholl wird einstimmig gewählt. Andre Arscholl nimmt die Wahl an. 
 
Vorsitzender Verbandsgericht (2 Jahre): 
 
Dr. Tilman Rückert, Walddörfer SV, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. 
 
Dr. Tilman Rückert wird bei 17 Stimmen Enthaltung mehrheitlich gewählt. Dr. Tilman 
Rückert nimmt die Wahl an. 
 
1. Ersatzbeisitzer Verbandsgericht (2 Jahre):  
 
Es gibt keine Vorschläge aus der Versammlung. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
Stellv. Vorsitzender Verbandsberufungsgericht (2 Ja hre): 
 
Bernd Herbst, TuS Germania Schnelsen, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
gibt es nicht. 
 
Bernd Herbst wird einstimmig gewählt. Bernd Herbst nimmt die Wahl an. 
 
1. Beisitzer Verbandsberufungsgericht (2 Jahre): 
 
Benjamin Klimke, Oberalster VfW, wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. 
 
Benjamin Klimke wird einstimmig gewählt. Benjamin Klimke nimmt die Wahl an. 



 
2. Ersatzbeisitzer Verbandsberufungsgericht (2 Jahr e): 
 
Es gibt keine Vorschläge. Der Posten wird nicht besetzt 
 
2.Revisor (2 Jahre): 
 
Es sind nun 54 Vereine mit 598 Stimmen. 
 
Frieder Meyer, TTG 207, erklärt sich bereit diese Position zu übernehmen. 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Frieder Meyer wird bei 33 Stimmen Enthaltung mehrheitlich gewählt. Frieder Meyer 
nimmt die Wahl an. 
 
3.Revisor (1 Jahr): 
 
Sebastian Stegemann, TH Eilbeck, erklärt sich bereit diese Position zu übernehmen. 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Sebastian Stegemann wird einstimmig gewählt. Sebastian Stegemann nimmt die 
Wahl an. 
 
Top 14 Austausch zur Turnierlizenz 
 
Karsten Reinecke berichtet über die Einführung des DTTB eine Turnierlizenz 
einzuführen. Er erläutert kurz, warum der DTTB diesen Schritt geht und welche Vor-
/Nachteile dieses mit sich bringt. 
 
Es erfolgt eine rege Diskussion über die Turnierlizenz.  
 
Wie die Turnierlizenz im Jugendbereich funktionieren soll, lässt sich nicht klären. 
 
Andreas Hain, DTTB-Präsident, erklärt dass es versicherungstechnisch 
problematisch ist, wenn Spieler sich selbst für Turniere anmelden.  
 
Sven Kahlert, Wedeler TSV, merkt an, dass es schon verwunderlich ist, dass es noch 
keine klaren Regelungen gibt. Wie sollen Vereine ihren Mitgliedern erklären, wie das 
ganze funktionieren soll, wenn es noch so viele Unklarheiten gibt. 
 
Andreas Hain erklärt, dass der DTTB sich die Kritik gefallen lassen muss, dass lange 
Zeit nicht an der Umsetzung gearbeitet wurde. 
 
Claudia Mählhop, SC Poppenbüttel, bittet darum, dass kurzfristig eine schlüssige 
Anleitung erstellt wird.  
 
Christopher Dohrn, Wandsbeker TB, fragt an, wie denn die Einnahmen durch die 
Turnierlizenz aufgeteilt werden. 
 



Andreas Hain erklärt, dass die mytischtennis GmbH pro Lizenz 0,50 € erhält. Die 
restlichen Einnahmen sollen ansonsten für die Entwicklung der Turnierwelt genutzt 
werden.  
 
Andreas Hain erklärt, dass für nicht TTR-Relevante Turniere keine Turnierlizenz 
benötigt wird. 
 
Verabschiedung Lothar Baumann 
 
Wolfgang Sohns hält eine Laudatio für den scheidenden Präsidenten, Lothar 
Baumann und überreicht ihm zum Abschied einen Blumenstrauß.  
 
Das Plenum dankt Lothar Baumann für seine Tätigkeit mit langanhaltendem Beifall. 
 
Andreas Hain dankt im Namen des DTTB für die Tätigkeit von Lothar Baumann für 
den Tischtennissport. 
 
Top 15.1: Antrag 1 zur Änderung der Gebührenordnung  
 
Es sind nun 53 Vereine mit 582 Stimmen. 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird vom Verbandstag einstimmig angenommen. 
 
Top 15.2: Antrag 2 zur Änderung der Gebührenordnung  
 
Es erfolgt eine längere Diskussion über den Antrag.  
 
Es sind nun 51 Vereine mit 559 Stimmen. 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird vom Verbandstag 353 ja-Stimmen, 152 Enthaltungen und 54 
Gegenstimmen angenommen. 
 
Andreas Hain erklärt, dass es ein click-TT Modul gibt, das es ermöglicht, 
Turnierstartgelder von den Meldenden direkt einziehen zu können. 
 
Es wird ein Meinungsbild abgefragt, ob ein solches Modul angeschafft werden soll. 
Die Vereine stimmen hier einstimmig für die Anschaffung des Moduls. 
 
Die Anträge 15.3 bis 15.13 werden in Gesamtheit abg estimmt. 
 
Top 15.3: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.4: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 



Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.5: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.6: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.7: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.8: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.9: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielor dnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.10: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielo rdnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.11: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielo rdnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.12: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielo rdnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 



Top 15.13: Antrag zur Änderung Hamburger Wettspielordnung 
 
Der Antrag liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Antrag wird dann vom Verbandstag einstimmig angenommen.  
 
Top 15.14: Genehmigung der Verbandsschiedsrichterordnung 
 
Der Verbandsschiedsrichterordnung liegt diesem Protokoll als Anlage bei. 
 
Der Genehmigung wird dann vom Verbandstag bei 20 Enthaltungen mehrheitlich 
vorgenommen. 
 
Top 16 Verschiedenes 
 
Karsten Reinecke fragt ein Meinungsbild ab, ob der Hamburg-Pokal noch weiter 
ausgetragen werden soll. Der Spielausschuss sieht aus diversen Gründen eine 
Wiedereinführung für nicht sinnvoll. 
 
Es erfolgt eine rege Diskussion über den Pokalwettbewerb.  
 
Das Meinungsbild gibt kein klares Votum. 
 
Wolfgang Fründt, SG GWR/TuS Osdorf, fragt an, ob es in Hamburg Überlegungen 
gibt, auf Vierermannschaften umzustellen. 
 
Karsten Reinecke erklärt, dass es zurzeit in Hamburg keine Tendenzen gibt, auf 
Vierermannschaften umzustellen. 
 
Lothar Baumann dankt zunächst Andreas Hain. Er dankt zudem dem 
Tagespräsidium. Dann sagt er den Teilnehmern Dank für die Teilnahme am 
Verbandstag. Er schließt den Verbandstag um 21:45 Uhr und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 
Hamburg, den 13. Mai 2024 
 
 
 
 
 
___________________________   _______________________  
Dr. Tilman Rückert  Sebastian Stegemann 
Tagungspräsidium  Tagungspräsidium 
 
 
 
 
 
___________________________ 
Wolfgang Kuhfuß 
Protokollführer  




